

---

## Noticia

### Reunión de la Red Panamericana de Salud y Trabajo

**S**e verificó la importancia que ha adquirido la temática sobre la relación entre salud y trabajo, expresada en el incremento de la producción de conocimientos científicos en el campo de la investigación, y de la capacitación, tanto en la académica como en el sector de trabajadores. Esto se constata con el surgimiento de nuevas maestrías sobre Salud y Trabajo, de institutos, de centros de capacitación en sindicatos, federaciones y centrales sindicales nacionales. Los casos de Brasil y Venezuela muestran como las acciones de los actores se plasman en políticas nacionales de prevención y sanción de leyes protectoras a la salud de los trabajadores.

El área de Salud y Trabajo se constituye en un espacio reorganizado de confrontación en el modelo neoliberal hegemónico, dado que es en este campo donde se verifican profundas transformaciones en el interior de los procesos de trabajo, los contenidos y las relaciones laborales, lo cual requiere desarrollar creativamente ideas, prácticas y acciones que enfrenten eficazmente dicho modelo, dado su fuerte impacto en las condiciones de vida y salud de los trabajadores.

A la reunión asistieron integrantes de la Red de Salud y Trabajo de los siguientes países: Argentina, Brasil, Chile, México, República Dominicana y Venezuela. Contó con la presencia del representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS),

Dr. César Vieira. Se realizó un informe de actividades por país y una descripción de la situación de la Red, que estuvo a cargo del Dr. Jaime Sepúlveda, su coordinador.

Hubo consenso en incrementar el intercambio de información entre países, promover la creación de un banco de datos, continuar editando el boletín, apoyar las Maestrías, cursos de posgrado y de capacitación que están en desarrollo y gestión, impulsar los encuentros regionales y por países.

Una de las principales dificultades que se mencionaron fue el aspecto financiero para desarrollar las actividades de la Red. Quedó planteada la necesidad de buscar diversas fuentes de financiamiento y que los miembros de la Red den sus aportes para sostenerla.

El Dr. Vieira señaló la intención de la OPS de priorizar esta área y comprometió el apoyo de la organización para la Red en un programa interesante de actividades que podría desarrollarse conjuntamente.

Finalmente, el Dr. Jaime Sepúlveda propuso al compañero Dr. Jorge Kohen (de Argentina) para la coordinación de la Red Panamericana de Salud y Trabajo, lo cual fue aprobado por consenso de todos los participantes.

Guadalajara, Jalisco, a 23 de marzo de 1994.

